



赤麻小だより

第38号

平成27年12月17日
発行所：栃木市立赤麻小学校校長室

平成27年も2週間となりました。今年は暖冬のせい、手袋やマフラーをして登校する子どもたちは少ないように感じております。4日(金)にこの冬初めての西風が吹きましたが、赤麻小名物の砂嵐が吹き荒れるまでには至っておりません。

2学期も保護者の皆様や地域の皆様をはじめボランティアの方々にはたくさんご支援いただき、子どもたちは明るく元気に、実りある充実した時間を過ごすことができました。ありがとうございます。

まもなく13日間の冬休みとなります。新しい1年を迎える支度を整え、気持ちを整える機会ともなります。大掃除、大晦日、お正月、初詣、年賀状、お年玉等と、行事が盛りだくさんですが、ぜひ、家族との絆を大切にしてお過ごしください。そして、3学期の始業式には、全員が元気に登校できますように、ご指導・ご協力をお願いいたします。



新しい年が、子どもたちとご家族の皆様、地域の皆様にとりまして、
幸多き1年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

赤麻小学校教職員一同

子どもたちの活動から

2学期もたくさんの地域の皆様や学校支援ボランティアの皆様にお世話になりました。11月と12月の活動の中のいくつかを紹介いたします。

【むかしの暮らし体験】4年生の社会科の学習でお世話になりました。



11月2日(月)に、4年生はボランティアの方に教えていただきながら、釜戸でご飯を炊いたり七輪でもちを焼いたりして、昔の暮らしを体験しました。火吹き竹の使い方や火加減など丁寧に教えていただきました。貴重な体験をさせていただきありがとうございました。

【学童疎開のお話】6年生の社会科でお世話になりました。



小倉久吾様と
資料の写真

11月19日(木)に、6年生は栃木市片柳町にお住まいの小倉久吾様(元都賀町教育長)に、学童疎開についての話をさせていただきました。戦争の頃の生活の様子や学校のこと、子どもたちの様子など、写真や新聞記事、年表等の資料を示しながら、多くのお話を聴かせていただきました。ありがとうございました。

この二つの学習は、子どもたちが普段の生活では経験できない貴重な学習活動です。便利で豊かな社会に暮らしている子どもたちですが、これらの学習をとおして現在(いま)をみつめ、平和で豊かな未来について考える機会となりました。大変お世話になりました。

【赤麻小学校創立記念行事・演劇鑑賞会】



「らくりん座
おくりん座
じょうぶ座」

12月4日(金)は本校の創立記念日です。満105才になりました。その記念行事として演劇鑑賞会を実施いたしました。保護者の方やお世話になっているボランティアの皆様、地域の皆様をご招待し、らくりん座による「おこんじょうり」を鑑賞していただきました。学校を支えてくださる保護者や地域の皆様とともに、赤麻小の誕生日を祝うことができました。

【日本文化にふれる茶道体験！】ボランティアの皆様お世話になりました。



12月1日(火)に6年生は毎年恒例となりました茶道体験をいたしました。ボランティアの皆様を表千家の作法

を教えてくださいました。図書室がお茶室に早変わり。子どもたちは、お辞儀の仕方、お菓子の出し方や食べ方、お茶の点て方と出し方、そして飲み方等、真剣に緊張しながら学習していました。ボランティアの方の無駄のない美しい動きは、子どもたちにとって新鮮であり、日本文化の素晴らしさを体験する時間となりました。ご指導ありがとうございました。

【人権週間になかよし給食】



12月7日(月)に人権週間の活動として、清掃班グループで仲よし給食と共遊(わくわくタイム)を実施いたしました。清掃担当の先生方もグループに入り、給食を食べたり一緒に遊んだりしました。高学年の児童が低学年の児童を思いやり、また協力したり助け合ったりしながら楽しく活動する姿が見られました。9日(水)には人権集会を実施し、各学年の代表による人権標語の発表や、人権感覚をやさしく楽しく体験するワークショップも行い、人権について学習する時間をもちました。



- 1日(金) ● 元旦
- 8日(金) 第3学期始業式
- 11日(月) ● 成人の日
- 13日(水) 集金日
- 14日(木) 学力テスト(国語・算数)
- 15日(金) 5年金銭教育
アルミ缶回収強化日
P常任理事会
- 18日(月) 給食週間～22日
- 19日(火) 読み聞かせ・鼓笛練習
- 20日(水) なかよし給食・薬物乱用防止教室
- 22日(金) 6年校外学習(東京方面)
放課後教室
- 25日(月) 鼓笛練習・6年琴教室
- 26日(火) 3年校外学習・6年租税教室
- 27日(水) 金曜日日課・学校保健委員会
学校評議員会
- 28日(木) 1年昔遊び
- 29日(金) 水曜日日課



昔は12月13日を「正月事始め」とし、この日に「すす払い」をして1年間の家中のすすやほこり、邪気を払い、新年を迎える準備を進めたそうです。お正月は幸福をもたらす「年神様」を迎える“幸せ行事”。きれいに掃除をした家に、門松やしめ飾り、鏡餅等の飾り物をして、神様をお迎えしましょう。

年末に向けて慌ただしくなりますので、何事も早めに取りかかり、新年に幸せなスタートをきりたいものです。年賀状の準備や大掃除などは、お子さんの「やる気と体力」を上手に引き出し、ぜひご家族で一緒に進めてはいかがでしょうか。



もういくつねると お正月
お正月には 凧あげて
こまをまわして 遊びましょう
早く来い来い お正月

よいお年をお迎えください。



Merry Xmas
元気なあかま
っ子に素敵な
Xmasを!!



